

Auszug aus der Niederschrift zur Sitzung des Behindertenbeirates vom 16.11.2022

Öffentlicher Teil

TOP . Vorstellung des Projektes "Unified Basketball"

Herr Wirth begrüßt Herrn Stefan Hübner, der mit viel Engagement anhand einer PowerPoint-Präsentation das Projekt vorstellt. Er stellt sich als Landeskoordinator und Spieler im Team Unified Basketball vor. Die PowerPoint-Präsentation trägt den Titel „Gemeinsam träumen, erleben und kämpfen“. Er hebt besonders folgende Aussage hervor: „Die Herausforderung:

Was hat man denn schon zu träumen, wenn man durch eine geistige Beeinträchtigung ohnehin nicht die besten Bedingungen in einer Gesellschaft hat, die sich an den Stärksten orientiert?

Wir sagen: Unglaublich viel! Denn Träume werden gemeinsam wahr!

Des Weiteren berichtet er, dass sich das Team sich einmal wöchentlich zum gemeinsamen Training in Hagen trifft. Gemeinsam werde beim Training und den Spielen geschwitzt und gelacht. Seit über 10 Jahren sei das Team fester und wichtiger Bestandteil der Hagener Basketball-Szene. Genauso wichtig wie die Aktivitäten in der Halle seien die gemeinsamen Erlebnisse außerhalb der Halle.

Die Athleten würden im Rahmen der Alltagsorganisation und Orientierung in fremden Städten lernen, selbstständiger zu werden. Die neuen Eindrücke und Erlebnisse abseits des Alltages, mit nicht beeinträchtigten Menschen, würden jeden einzelnen Athleten positiv beeinflussen und fördern.

In dem Projekt spielten Sportler mit und ohne Behinderung gleichberechtigt zusammen Basketball. Seine Mission sei es, die Inklusion durch den Sport voran zu treiben, so entstehe ein Wir-Gefühl. Es werde gegen andere Teams im ganz normalen Spielbetrieb gespielt. Das Team habe aber auch 2022 an den Special Olympics in Berlin ziemlich erfolgreich teilgenommen. Dabei erwähnt er, dass die Special Olympics genauso ablaufen würden wie die großen Olympischen Spiele. Im Jahr 2019 sei es für die Mannschaft sogar zu den World Games nach Abu Dhabi gegangen.

Es würden weitere Mitspieler gesucht, wer sich dafür interessiere, könne sich gerne bei ihm melden. Zum Abschluss wird noch ein kurzer Film mit Spielsequenzen und Aussagen der Spieler gezeigt

Die Präsentation ist dem Protokoll beigefügt.